
PRESIDENTE LAGOS: SEGUNDO TRIMESTRE DE ESTE AÑO SERÁ TAN 
BUENO COMO EL PRIMERO 
El Mandatario afirmó esta mañana, durante un desayuno con empresarios agrupados en 
la Cámara de la Construcción, que a partir de los indicadores económicos conocidos 
durantes los últimos días hay razones para estar optimistas. 
Frente a las irregularidades administrativas detectadas en el Ministerio de Obras 
Públicas, el Jefe de Estado aseguró que la situación habría sido distinta si su hubiese 
aprobado la ley de funciones críticas que impulsó como ministro. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana que, a partir de los 
indicadores dados a conocer en los últimos días, es posible prever que el repunte 
económico se mantendrá durante el segundo trimestre de este año. "No me cabe la 
menor duda que el segundo trimestre de este año va a ser tan bueno como el primer 
trimestre. Por lo tanto, hay razones para estar optimista. Las exportaciones crecen un 
9,9%; las importaciones han crecido un 13,9%, cuatro puntos más, lo que es un claro 
indicador que la demanda interna se está recuperando", indicó. 
 
Durante el desayuno organizado por la Cámara Chilena de la Construcción en el centro 
de eventos CasaPiedra, con la participación de más de mil empresarios, el Mandatario 
destacó los avances del sector inmobiliario y el mayor dinamismo de la construcción 
durante el último año. "El que los metros construidos entre marzo del 2002 y marzo del 
2003 hayan tenido un aumento del 60%, habla de dónde estamos en este momento", 
subrayó. 
 
Asimismo, recordó la disminución de los niveles de desempleo en comparación con el 
año anterior y resaltó "el que hayamos tenido ahora una disminución en el precio de los 
combustibles, una recuperación del precio de la celulosa, recuperación del precio de 
salmones, un crecimiento sostenido de exportaciones". El Presidente corrigió la 
información que dio a conocer ayer y dijo que a mediados de mayo el precio del 
transporte público en la Región Metropolitana debe disminuir 40 pesos. 
 
En otro ámbito, el Jefe de Estado coincidió con el planteamiento del presidente de la 
Cámara Chilena de la Construcción, Fernando Echeverría Vial, quien propuso una 
agenda de temas concretos, en los cuales deben trabajar los empresarios y el Gobierno, 
para mantener un acelerado desarrollo de este sector. El líder empresarial planteó la 
necesidad de potenciar la movilidad habitacional y mejorar las fórmulas de 
financiamiento hipotecario, con la ampliación de los límites de créditos por letras y la 
implementación de un sistema de seguros.  
 
También señaló las aspiraciones gremiales de facilitar el acceso crediticio para los 
adultos mayores, reducir la burocracia en la tramitación de los proyectos inmobiliarios y 
de las grandes empresas, y disminuir los costos de timbre y estampillas para 
operaciones hipotecarias. 
 
Al respecto, el Presidente Lagos resaltó la voluntad del Gobierno de avanzar en gran 
parte de estos temas y subrayó la necesidad de buscar una institucionalidad que 
responda a los retos que enfrentan los distintos sectores productivos del país. Durante su 
intervención frente a los empresarios, expresó que los nuevos desafíos implican también 
una modernización del aparato público.  
 
En este sentido, recordó que, cuando fue ministro, la inversión en infraestructura se 



multiplicó varias veces. Por esta razón, "planteamos con mucha fuerza, la necesidad de 
tener una ley especial que, tratándose del Ministerio de Obras Públicas, le permitiera 
definir un conjunto de funciones críticas para poder desarrollar este programa".  
 
Luego de más de dos años de tramitación, la normativa legal fue aprobada por ambas 
Cámaras. No obstante, a petición de algunos parlamentarios de derecha, el tribunal 
constitucional rechazó la ley, lo cual impidió la modernización del Ministerio de Obras 
Públicas. "Cuando veo tantas cosas hoy día, pienso qué distinto habría sido con las 
funciones críticas", aseveró. 
 
Sin embargo, el Jefe de Estado manifestó que las irregularidades administrativas 
conocidas durante los últimos meses han creado la oportunidad de transparentar áreas 
del Estado que necesitan nuevos mecanismos para asumir sus tareas. "Dificulto que, si 
no hubiera sido por una situación compleja como la que hemos tenido en los últimos 
meses, habríamos estado en condiciones de pasar de 3 mil cargos de confianza exclusiva 
del Presidente de la República a 700 cargos", afirmó.  
 
Finalmente, reiteró que, "cuando suele decirse que las crisis son también oportunidades, 
en este caso Chile está aprovechando esta situación, porque es una oportunidad. No me 
cabe ninguna duda que lo que va a emerger es un Chile más potente después de esta 
situación de crisis". 


